

EL ADNAMANTINO

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

AÑO I. NÚMERO 2.

ALMAZÁN 11 de Octubre de 1917.

No se devuelven los originales. La correspondencia al Director
NICOLÁS GONZÁLEZ VILLARROYA

LO QUE SE IMPONE

Es lamentable que en los pequeños pueblos y en todos los centros de reducido ambiente las suspicacias y bajas pasiones se adueñen de todos. Hay que laborar; mas para ello es preciso nos demos unos y todos cuenta de que esa labor y el deseo de engrandecer nuestro recinto, tiene que ir desinteresadamente separado de personalismos rechazables, porque de lo contrario es no sentirse amantes de la patria chica; hay pues que comenzar escudándose en el sentido común y no proclamar *semidioses* mas que a todos aquellos que directa o indirectamente se declaren protectores nuestros.

Esto es lo más. Seamos en tan anormales circunstancias un poco razonables y no pretendamos dar de puñetazos a nuestro propio «yo». Don Quijote tenía sus momentos de lucidez. No queramos pues aventajar a tan popularizado padrasto. Y el momento es casi llegado de no bostezar rutinariamente anticuados e impropios de lo avanzado de los tiempos. Obrar unidos, no sujetarse a un criterio individual, sino al criterio colectivo. Es más, mucho más, saludable y más progresivo.

Esto lo es todo. Tratar sin justicia de zaherir es labor insensata, es pan de ruines, zaherir con justicia es labor de corazones patriotas, es ni más ni menos que deber del ciudadano responsable de sus actos. Hacemos esto para justificación de nuestra conducta sucesiva. No queremos sentar plaza de exclusivismos propios porque además de estar groseramente distanciados de pedanterías, lo consideramos éticamente condeado. Sentado esto, no cabrá en nosotros el personalismo injustificado, tanto para aplaudir como para vituperar egoísmos que lleven un átomo de perjudiciales para lo que nos debemos.

Mucho hay por hacer donde sin hacer está todo, pero no obstante ese mucho, puede ser cosa facilísima si apartando antagonis-

mos y unificando voluntades solo tenemos en todos los instantes presente: que somos castellanos, sorianos y adnamantinos. Esta sencillísima adaptación nos dá fuerza suficiente para decir a todos, que lo único, lo que indispensablemente se impone es la unificación de todos, seamos para la defensa de nuestros intereses, como un solo ser, con voluntad energía y criterio colectivo; pensar y obrar, he aquí el verdadero duto que dignifica y engrandece a los pueblos, mientras esto no tenga lugar, repetiremos con el personaje de *La Bruja*:

Todo está igual
parece que fué ayer...

N...

Un ciudadano es tanto más digno cuanto más empeño pone en colocar su pueblo a la altura de los más cultos.

Películas.

Las margaritas.

He llegado al humilde recinto cobijador de mis ilusiones. Mi recinto, es un recinto donde Cupido sentó la realza de su porte, siempre atrevidillo, sonriente siempre. Cupido es el rey que más súbditos tiene, que más se siente, que anida donde quiera que un corazón vive.

Por eso en lo modesto del nido de Amor que me deparó el Destino, Cupido se enseñorea placidamente de la sumisión con que se acoge su reinado. ¡Qué bello es vivir junto al viente-cillo de sus alitas de oro! ¡Qué sería la vida sin el universal rey-niño, lleno siempre de gratisimas notas de risa y alegría cordial? Negrura tras negrura, infelicidad tras infelicidad, desencanto tras desencanto, enormemente irresistible.

¿No? Y la providencia, siempre dispuesta a traer emociones, que alejen horas de sufrimiento, nos dejó abierta la puerta de la pasión, para que pernoctara en la noche del alma el niño sonriente, portador de purezas inmatrimoniales, rebozadas con encantos de brisa espiritual que adormecen los dolores que aporta la materia en su tránsito. ¡Viva Cupido! Sí, pero ¡ay!

de quien su poder no conozca; la vida, la materia, lo imposibilita para sentir la emoción de la felicidad relativa.

Perdona lector que divagando, haya postergado mi asunto... Heme en mi cuarto, sobre la humilde mesa de trabajo; cariñosas manos, han colocado unas margaritas... Un algo encantador, ha impulsado mi mano para dedicarles una «Película», toda de sentir particular, para ellas toda.

Ellas y yo somos humildes. Ellas y yo participamos de esa humildad de quien se reconoce incapaz de vivir en el ambiente en que se formaron. Ellas, son flores cortadas por el amor que impulsó a unas manos juveniles, tributadoras de sencilla pasión por las flores. Yo soy un soñador de la vida, cortada la ilusión de mis sueños por el materialismo ambiente. Ellas, son flores, las más humildes de las flores, las más modestas de las flores, las flores sin pretensiones, reconociendo la sencillez de su estructura. Yo soy soñador, el más humilde de los soñadores, el más modesto de los soñadores, el soñador sin pretensiones porque he llegado a reconocer la sencillez de mi estructura literaria. Por eso ellas y yo fraternizamos. Por eso ellas y yo nos queremos como se quieren los hermanos del destino...

He terminado, mejor dicho, voy a terminar, agradeciéndote lector, haya tenido la suficiente fuerza de voluntad para leerme. Tú y yo somos amigos y por eso en la amistad me encuido para ponerte en el apuro de que me leas.

Arturo de Saloicín.

Crónicas madrileñas.

En elogio del pundonor.

Corremos tales tiempos de desfachatez, de frescura, de falta de vergüenza, que no es extraño que una persona que posea un adarve de pundonor pase por sobre natural y extraordinaria. Cualquiera diría que la época actual, angustiosa y tirana, nos ha despojando, como del dinero, de la conciencia. Es inexplicable.

Cátate, lector, mi hombro, mi desmesurado hombro al saber

la hazaña llevada a cabo el jueves 13 de Septiembre último, en la plaza de Madrid por un lidiador de reses más a menos brava apodado «Manzanito». Era este, por lo que cuentan revisteros y aficionados, una medianía taurina; de facha un tanto propicia a la risa y de conocimientos profesionales un mucho asequible a la extracción del bandullo para asta de toro. Dicho se está, pues, que cada tarde que el «Manzanito» salía a torrear había en la plaza un gran regocijo público.

Nunca como es natural, consiguió ese desgraciado salir de un tono humilde en los circos taurinos. Su capote era torpe, sus brazos no jugaban bien, sus piernas no correspondían a la necesidad ineludible de la ligereza. Y la plebe, al verle, se reía.

Era banderillero y en fuerza de apurar recomendaciones y de traer y llevar recamos de amigos, consiguió que la empresa lo sacase a torear como sobresaliente. Si los dos espadas resultasen heridos el «Manzanito» según las cláusulas contractuales y los artículos del reglamento, mataría los toros que faltasen de lidiar.

Y quiso el hado que aquella tarde los espadas resultasen heridos. Entonces el substituto dispúsose a cumplir la sagrada misión de reemplazarles. Pero el público, que preveía la catástrofe, se opuso a la substitución. ¿Qué iba a suceder si «Manzanito» se viese, muleta en mano, en presencia del toro?... Un sentimiento de piedad guió a los espectadores, que clamaron para que la presidencia les evitase una escena sangrienta. Varios toreros que presenciaban la corrida se echaron al ruedo y demandaron licencia urbanos para lancear al toro que faltaba por lidiar. Y uno de esos toreros, que exhibió la documentación en regla, fué autorizado.

Aquello consternó a «Manzanito». Todo el peso abrumador del desencanto cayó sobre su alma arrancándole, de una vez, brutalmente sus ilusiones más doradas, ¿Cómo consentir semejante humillación?... Y el diestro, rabioso en-

colerizado y lleno de vergüenza, pidió una navaja y de un tajo se amputó la coleta arrojándola a los tendidos... Fué algo así como el trofeo de la gloria tundida como un despojo del triunfo malogrado.

La gente se echó a reír. Yo, de haber estado en la plaza, hubiese sentido ganas de llorar. Aquella coleta—emblema inmundo de la torería—encerraba toda una vida. Era un gran dolor escupido al rostro del público por el que se creía su víctima; una tristísima fase de una apoteosis amarga.

«Manzanito» torero torpe torero que siempre causó risas, ha demostrado ser un hombre de pundonor, que merece todo respeto.

Su hazaña, públicamente ejecutada y exponiéndose a aumentarse el ridículo, es un acto de dignidad que nadie puede discutir. Aunque sólo fuera por eso. «Manzanito» debió oír aquella tarde en la plaza de toros una ovación muy grande, que al ser la primera y la última de su vida le aliviase algo del dolor enorme que en aquellos momentos terribles de desengaño, de desilusión, debió de sentir sobre su alma.

José Luis Menéndez

LOS NUEVOS SUBMARINOS ESPAÑOLES

II

A las tres de la tarde del mismo lunes mejoró algo la mar, volviendo a las 12 millas, y conseguimos avistar el cabo de San Sebastián al anocheecer, en el mismo instante que se encendía la farola. Seguimos la costa de España sin novedad y a las doce en punto de la noche pasamos frente a Barcelona. A las cuatro de la madrugada de hoy moderé marcha, para entrar a punta de día en Tarragona. Esto me parece a mí que es acreditar las buenas condiciones de estos submarinos, la pericia de sus oficiales y tripulaciones. Yo estoy completamente satisfecho.

Como detalle curioso le diré que a la altura de cabo Melle (Italia) salieron en busca de nuestro convoy dos hidroplanos italianos, que evolucionaron a poca altura sobre la escuadrilla, con el doble objeto de practicar un reconocimiento y saludar a las tres hermosas unidades navales españolas, que hasta el presente honran a la industria naval italiana.

—Entonces—me atreví a objetar—hemos tenido más suerte con estos tres que con el «Isaac Peral»?

—No; las noticias circuladas respecto al «Isaac Peral» son un error pernicioso y que causa un gran daño a la nación que ha de comenzar a tener confianza en su marina. El «Isaac Peral» es un buen submarino. También lo convoyé yo desde los Estados Unidos. Si tomé remolque fué por previsión, no porque no pudiera navegar solo, y la prueba está

en que un día antes de llegar a Canarias anduvo por sus propios medios. Lo del «Isaac Peral» fué una avería en los acumuladores, y lo del tanque del petróleo una frisa que se echó a perder. Pero hoy día el «Isaac Peral» evoluciona, anda, se sumerge y emerge en Cartagena y cumple perfectamente su cometido para adiestrar a las dotaciones. Y el «Isaac Peral» y estos se complementan, por ser de dos tipos diferentes y de dos tamaños distintos. Este tipo es muy adecuado para nuestras costas mediterráneas.

Estos sumergibles poseen un doble casco, limitado únicamente a la parte media, siendo las cámaras de lastre capaces de anular solo una parte de la flotabilidad total del buque y neutralizándose la restante de ella gracias a una superestructura estanca que se extiende de una extremidad a otra en la parte superior del casco y en la cual entra el agua por unos orificios laterales cuando el buque se hunde, saliendo por los mismos cuando éste vuelve a la superficie.

Presentan exteriormente una forma análoga a la de un torpedero, mientras que el casco interno es de sección circular en la parte central y se estrecha para presentar una sección ovalada hacia las extremidades.

Los materiales para la construcción del casco, son de acero a alta tensión, calculados con una resistencia de 51 kilogramos por milímetro cuadrado (equivale a 36,8 toneladas por pulgada cuadrada).

Sometido el casco a las presiones que se encuentran a los 40 metros de profundidad, corresponde a 12 kilogramos al milímetro cuadrado de superficie.

La cantidad de agua que aloja este sumergible en sus depósitos estancos para todas las maniobras de inmersión, es aproximadamente 55 toneladas, y su repartición en el barco se hace del modo siguiente:

Hay tres grandes depósitos: uno central de catorce toneladas, y dos más, uno á popa y otro á proa, de 16 toneladas cada uno.

Estos tres depósitos se llenan según los diferentes pesos del sumergible.

El depósito central comunica con otro destinado a contener tres toneladas de agua cuyo peso compensa el efecto del traslado de pesos internos.

El depósito de regularización no tiene más de ochenta centímetros cúbicos, y vá afecto al regulador de inmersión y es el que automáticamente hace quede el sumergible en la profundidad que se desea.

El depósito de inmersión tiene una capacidad para tres toneladas de agua situada en la parte central del barco; cuando está vacío este depósito, y tiene ya su lastre de agua el sumergible; le quedan 300 kilogramos de flotabilidad, pasando a la inmersión, al combinar la entrada de agua parcialmente en este depósito con la maniobra de los timones de inmersión.

Más de 500.000 kilómetros cuadrados conquistados en Europa.

Desde que comenzó la guerra hasta el 30 de Junio de 1917, las fuerzas de los Imperios Centrales y sus aliados mantienen en su poder los siguientes territorios de sus enemigos:

En Rusia,	294'405	Kilómetros cuadrados
En Francia,	22'450	“ “
En Bélgica,	28'850	“ “
En Servia,	87'300	“ “
En Rumanía,	65'000	“ “
En Montenegro,	11'800	“ “

En total han conquistado por el poder de sus armas 509'805 kilómetros cuadrados del territorio de sus enemigos.

ADVERTENCIA

Se ruega a quienes reciban el presente número y no deseen suscribirse nos lo devuelvan, y los que lo deseen deberán llenar el «Boletín», que en otro lugar publicamos, a fin de evitar equivocaciones perjudiciales a unos y otros y facilitarnos la organización administrativa.

La fiesta del domingo.

La tradicional fiesta que en honor de Ntra. Sra. del Rosario, celebra esta villa, ha quedado reducida a las festividades religiosas. El porqué de esto, ni lo sabemos, ni queremos averiguarlo. Claro que lógicamente pensando, habiéndose suprimido las fiestas profanas el celo económico de nuestros anteriores municipios; pensar otra cosa sería absurda necesidad; por capricho no se le priva a un pueblo de antiguas y arraigadas costumbres ¡No hay derecho! Mas si la causa tiene el fundamento económico justo y razonablemente sensato, es proclamar la buena intención y más que nada el valor del supridor, porque es un valor civil necesario enorme para suprimir una festividad tan arraigada. Aplaudamos pues ese procedimiento que indica un grande interés por

nuestro progreso económico y digamos ahora lo que fué la fiesta del domingo.

Con toda solemnidad se celebró la función religiosa. La iglesia de S. Miguel no podía en sus reducidas naves contener el concurso de fieles. La oración sagrada estuvo a cargo del orador adnamantino D. José Torrubia, que estuvo una vez más, elocuente.

—Cuando esta festividad se hacía con fiestas populares, las autoridades, formaban parte del concurso de fieles, hoy—por economía quizá—no asisten.—¡Oh tempora, oh mores!

A las cuatro de la tarde se organizó solemne procesión, con asistencia del Cabildo y acompañamiento de la banda municipal.

De 5 a 8 de la tarde, los amantes del baile, tuvieron la suerte de aprovecharse, a los acordes de la banda.

MIRANDO A LA GUERRA

Efemérides.

(Según datos oficiales de los imperios centrales)

AÑO DE 1914

4 de Octubre.—Las rusos son batidos en un combate que duró cerca de dos días en Anguston. Les tomamos 2.000 prisioneros, sin los heridos, cañones y ametralladoras.

El Daily Mail de Londres comunica que los belgas se vieron obligados a bombardear la Ciudad catedral de Notre Dame de Termonde.

5 de Octubre.—La victoria de Anguston es más importante de lo que se creía. Los rusos están completamente derrotados y perdieron 3.000 prisioneros, 18 cañones, entre ellos una batería pesada, numerosas ametralladoras y caballos.

Según el Times, el crucero alemán Leiniz echó a pique al vapor inglés Bankfield con cargamento de 6.000 toneladas de azúcar. El mismo crucero

echó a pique al vapor tanque inglés *El-sinor*.

6 de Octubre.—Resistencia heroica en Tsingtan.

Las tropas rusas en Galitzia y en la Polonia rusa son rechazadas en Opatow y Klimantow por las tropas aliadas (de Austria y Alemania.)

En los Cárpatos han sido batidos los rusos completamente en el desfiladero de Uzsoker.

Según declaraciones de oficiales serbios prisioneros, la mitad del ejército serbio se encuentra fuera de combate o prisionero; faltan médicos, medicinas y vendajes.

7 de Octubre.—El sitio de Amberes avanza rápidamente. Los cañones alemanes alcanzan hasta Linth, Contich, Mortsel, Edeghmen y Horl, y se están atacando los fuertes números 4 y 5 de la línea de fuertes interiores.

El ministro inglés Churchill se encuentra en Amberes, habiendo llevado refuerzos ingleses y artillería para los sitiados.

8 de Octubre.—El fuerte Brochem de Amberes cae en manos de los alemanes. El ataque avanza y se acerca a la línea interior de fuertes.

Según noticias recibidas de Holanda, los Alemanes, por medio de parlamentarios, previnieron a la guarnición de Amberes que el bombardeo de la ciudad principiaría a las 9 y media. El Gobierno belga se trasladó a las 11 y media a Ostende. El Rey permanece en Amberes.

El submarino inglés E. 9. echa a pique con un torpedo, la torpedera alemana S. 116. De la tripulación solo aparecieron nueve hombres.

9 de Octubre.—Las tropas alemanas toman el fuerte Breendonk de Amberes; principió el bombardeo de la ciudad. El jefe de las tropas sitiadoras *diez horas de plazo a la población civil para abandonar la ciudad* e intimó al comandante de la plaza la rendición, haciéndole ver la inutilidad de la lucha. Este se negó, contestando que tomaba sobre sí la responsabilidad de las consecuencias. Después de desesperar la resistencia, el fuerte Wyneghem de Amberes fué tomado por los sitiadores.

10 de Octubre.—Los japoneses ocupan la isla Jap, de las Carolinas (colonia alemana).

La retirada de los rusos de Marmaró se ha convertido en huida desesperada.

Caida de Amberes.—Después de haber caído ayer por la mañana varios fuertes de la línea interna en poder de los alemanes, éstos tomaron por la tarde posesión de la ciudad. El comandante y la guarnición abandonaron la ciudad.

Llega la noticia de la muerte del rey *Karol de Rumania*.

X...

A los lectores de Almazán.

Quedan a disposición de nuestros lectores de Almazán las columnas de EL ADNAMANTINO para cuantas «quejas» tengan que dar a nuestras autoridades locales, por incumplimiento de servicios, estado de las calles, etc, etc, las que tendremos sumo placer en insertar.

Notas del Reporter.

Viajero ilustre.

Ha pasado entre nosotros, dos días el Excmo. Señor D. Joaquín Martínez, Gobernador militar de Zaragoza.

Clases de adultos.

A partir del 15 de octubre darán principio las clases para adultos en el Colegio que dirige Don Nicolás González Villarroya.

Ya han dado principio las obras del derribo de la torre de la ermita de Jesús.

El adoquinado del puente de piedra está ya casi terminado.

Se llaman al servicio de las armas 70 000 hombres.

Natalicios.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la esposa del director del periódico *La Defensa* de Sigüenza.

— En Villarroya de la Sierra, ha dado a luz una niña, la esposa del industrial de aquella villa D. Vicente González Villarroya, hermano de nuestro director.

Reciban nuestra sincera enhorabuena.

Agradecemos grandemente las frases que *El Avisador Numantino* y *El Porvenir Castellano* en sus últimos números nos dedican.

Lamentamos no haberlos recibido.

Hemos recibido la visita de los colegas *El Regional* y *El Amigo del Pueblo*.

Agradecemos la atención.

También hemos tenido la satisfacción de saludar en nuestra Redacción a nuestros corresponsales de Chércolas y Nomparedes, don Martín Matamala y don Carlos Ramos y Viel.

Bien venidos.

Han sido ampliadas por cuatro meses las licencias cuatrimestrales concedidas y prorrogadas por Real orden de 23 de mayo último por el ministro de Guerra.

Se halla vacante la Cartería de San Pedro Manrique, con 100 pesetas anuales.

En la noche del domingo al lunes, ha sido robada la casilla de Obras públicas kilómetro 81 de la

carretera de Burgo de Osma a Ariza, llevándose los cacos varios objetos del caminero y el armamento, valiéndose indudablemente de llaves falsas porque la puerta estaba cerrada.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden disponiendo que desde el primero de Noviembre próximo se haga extensiva a todas las Escuelas la enseñanza de adultos, disfrutando los maestros de una gratificación equivalente a la cuarta parte del sueldo en algunos casos, de la mitad en otros, como Barcelona y Madrid, menos de la cuarta parte.

El sábado último por falta de asistencia de señores concejales, no pudo celebrarse sesión en el Concejo.

Nuestro particular amigo don Isaac Ledesma, ha pasado unos días entre nosotros.

Trenes baratos.

Con motivo de las fiestas del Pilar, en Zaragoza, se expenden billetes de ida y vuelta desde el día 10 del corriente.

Desde Almazán, cuesta el viaje: en segunda clase, 23 80 pesetas y en tercera, 14 90.

Los viajeros de la línea de Soria y los de Valladolid a Ariza, que posean billetes de tercera podrán utilizar los trenes correos, tanto a la ida como a la vuelta.

Ha sido nombrado Ingeniero jefe del servicio agronómico de esta provincia, en sustitución de D. Doroteo Relaño, D. Miguel Gostari.

Las últimas tormentas han producido daños de consideración en las tierras de Ventosa de la Sierra Portelárbol, La Rubia, Fuentefresno y Ausejo.

Correspondencia.

(En esta sección encontrarán contestadas todas sus cartas, los lectores y suscriptores de EL ADNAMANTINO).

H. R.—¡Guasón! Tan jovencito y ya quiere dárnosla con queso. Se publicará pero... una y no más ¿eh?

D. M. Budia.—Anotada suscripción hasta el 4 de 10 de 1918. Gracias. Esperamos seguirá usted tan valiente.

H. G. Barca.—Anotada suscripción. Repetimos ofrecimiento.

M. de Z.—Si señor. *Sordao, cardero y ardaba* se escriben con L. pero *cocubitas* se escribe con R. ¡No faltaba otra cosa! Y sinó para que

supone usted que tenemos aquí tanto académico. Bueno, bueno.

Un lector constante de S....—Se lo participamos a nuestro compañero. El es muy amable y desde luego no tendrá inconveniente.

Srta. R. de L. y M.—Muchísimas gracias en su nombre. Hoy no ha venido, mas no obstante veremos de complacerla. Lo que usted nos brinda creo que es muy aceptable... ¡Si usted supiera lo grandes que son!... Ha oído hablar de la «Torre Eiffel»... ¿Si?... Pues mucho mayor en eso de calzar puntos... porque en lo demás... ¡Figúrese!

C. B. San Pedro Manrique.—Gracias por tus frases. Queda anotada tu suscripción.

V. C. Nepas.—Anotada suscripción.

J. G. Barcelona.—Idem id.

Don Ruy Gómez.—Aclárenos lo que desea, hoy de todos modos me es imposible contestarle, disponemos de poco espacio y hay un montón que asusta de cosas por contestar.

M. P.—Déjenos de política! Si hiciésemos partido—como usted dice—¿cree que nos mirarian bien?... ¡Magras! Conque aún así y todo... Sabe usted lo que decimos de la política, pues lo que ha dicho un filósofo contemporáneo: ¿Qué es la política? El egoísmo puesto en acción... Aplaudir sí, ensalzar sí, pero sin servilismos ¿eh?

E. M.—Barca.—Anotada suscripción.

P. S.—Queda complacido. En esta sección se le contestará cuanto desee. En el próximo procuraremos complacerle en su pregunta.

F. Sordo.—No puede figurarse lo que lamentamos por aquí su concepto. También en esta los hay que como usted se escaman... ¡Cuestión de apreciaciones amigo! El peor... es el que no quiere oír.

M. R.—La obra que usted dice es de F. Fernández Villegas y supongo que cualquier librero se la proporcionará. Sino aquí estamos para servir a los amigos.

S. L. Coscurita.—Anotada suscripción.

(Quedan algunas por contestar).

Boletín de suscripción.

Córtese el Boletín adjunto y remítasenos con un sello de cuarto de céntimo.

D. _____
que vive en _____
provincia de _____
se suscribe a EL ADNAMANTINO por _____ meses cuyo importe de _____ pesetas, remite por _____ de _____ de 1917.

FIRMA,

EL ADNAMANTINO

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Colaboración especial de conocidos y Publicistas

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almazán	12 meses.	3'00 ptas.
"	6 "	2'00 "
Fuera	12 "	3'50 "
"	6 "	2'25 "

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

EN CUARTA PLANA POR AÑO.

Toda la plana	250 ptas.
Media plana	150 "
Cuarto de plana	90 "
Octavo de plana	50 "

Para menor tamaño o plana consúltense precios.

ESQUELAS DE DEFUNCION

REDACCION Y ADMINISTRACION:

GENERAL MARTINEZ, 20,

ALMAZAN

FABRICA DE HARINAS DE VELACHA

Se venden afrechos de primera calidad.

Dirigir los pedidos al molinero en la susodicha fábrica o a D. ANTONIO ARPON en

ALMAZAN

SORIA.-IMPRENTA DE SUCEOR DE F. JODRA.-PLAZA MAYOR 14